
7 ноября 2014 г.ЛИВЕНСКАЯ газета8 Ливенская газетаЛИВЕНСКАЯ газета

Добро добром отзовется родом  
из детства

Нет, наверное, человека, равнодушно проходящего в отделе садового инвен-
таря мимо качелей.

Взрослые тоскуют по временам, когда на 
крепкий яблоневый или другой сук отец ве-
шал смастеренные им качели. В этом уголке 
сада или двора и проводили дети большую 
часть времени. Качели – это и воспомина-
ние о беззаботном детстве («только небо, 
только ветер, только радость впереди»), 
недаром сюжет с качелями – неотъемле-
мая часть многих кинофильмов; это и мечта 
взрослых о беззаботном времяпрепровож-
дении на заднем дворе или в саду дома. Но 
даже не испытывая финансовых трудностей, 
взрослые, вздохнув, откладывают покупку 
качелей: нет времени на расслабление.

Оставались они мечтой и для семьи 
Кыржа, пока однажды предприниматель Та-
тьяна Мезенцева не предложила подумать, 
какой подарок хотели бы получить дети:  
ноутбук, компьютер, телефоны? Предложе-
ние вызвало у ребят восторг. Маленькая 
Соня тут же воскликнула: «Давайте попро-
сим качели!» Лес рук взметнулся за это же-
лание. Прошло какое-то время. Накануне 
Дня замещающей семьи раздался звонок 
Татьяны Алексеевны: «Везем вам качели». 
И пусть на дворе уже осень, домочадцы во-

одушевленно искали место, которое качели 
займут весной.

С благодарностью приняла семья пода-
рок из добрых рук. Однажды Татьяна Ме-
зенцева узнала, что в семье Виорики Тро-
фимовны воспитываются приемные дети и 
предложила в одном из магазинчиков, где 
Виорика Трофимовна обычно покупает хле-
бобулочные изделия, бонус: дважды в не-
делю получать хлеб бесплатно. Кажется, ме-
лочь, но это не только и не столько мате-
риальная поддержка, но и проявление ува-
жения к семье Кыржа, принявшей троих  
детей.

К этому шагу супруги шли несколько лет. 
Первое зернышко в благодатную почву бро-
сила дочь Кристина. Она училась в школе 
№ 6, с шефскими выступлениями бывала в 
реабилитационном центре для несовершен-
нолетних. С близкими делилась впечатлени-
ями и размышлениями о судьбах детей, по-
павших в трудную ситуацию. Уже тогда дрог-
нуло сердце: ведь кому-то можно подарить 
частичку своего душевного тепла. Но по-
вседневные хлопоты, заботы, проблемы не 
давали порывам превратиться в действия.

Спустя несколько лет вернулись к мысли 
о приеме в семью детей. Дочь к этому вре-
мени училась в Орле, вот-вот на учебу в 
Санкт-Петербург должен был отправиться 
сын.

Муж поддерживал идею принятия де-
тей. Но конкретных шагов никто до поры до 
времени не предпринимал. Однажды в про-
грамме «Пока все дома», увидев мальчика 
и девочку из тюменского детского дома, 
ознакомились с их электронными паспор-
тами, загорелись идеей ехать в Тюмень для 
знакомства. Но дочь, всесторонне поддер-
живающая родительское стремление, при-
дала их порыву другой вектор: «Зачем ехать 
в Тюмень, если в поддержке нуждаются ли-
венские ребятишки?» Аргумент подейство-
вал, но как же были рады Кыржа, когда уз-
нали, что приглянувшиеся им дети из Тю-
мени вскоре оказались в семье певицы 
Маргариты Суханкиной!

Однажды Виорика Трофимовна сделала 
решающий шаг, переступив порог отдела 
опеки и попечительства, и услышала: «Как 
раз сейчас есть дети, которых вы могли бы 
обогреть своим теплом». Эти слова при-
дали сил. Потом были знакомство с детьми, 
курсы приемных родителей, подготовка до-
кументов и справок.

Два года назад шестилетняя Соня и ее 
младший братишка Женя оказались в се-
мье супругов Кыржа, которых называют 
мамой и папой. В прошлом году семья по-
полнилась: старший брат ребятишек, на то 
время десятилетний Даниил, стал ее полно-
правным членом.

У дочери Кристины уже своя семья, есть 
сын, но, глядя на семью родителей, она, по 
словам Виорики Трофимовны, не исклю-
чает возможности в будущем и в свою се-
мью взять приемного ребенка.

Отношение к приемным семьям в на-
шем обществе меняется. Виорика Трофи-
мовна находит всестороннюю поддержку 
своим действиям, в том числе со сто-
роны малознакомых людей. Семья с бла-
годарностью относится ко всем добрым  
порывам.

– Нас судьба связала с Татьяной Мезен-
цевой, но думаю, что в городе немало дру-
гих предпринимателей, состоятельных лю-
дей, принимающих деятельное участие в 
жизни приемных семей. Считаем, не будет 
лишним иногда говорить об этом со стра-
ниц газет, экранов телевизоров: добрые 
посылы в общественное сознание добром 
отзываются.

Ирина КОРОЛЕВА

в службе занятости

Кем быть?
Работники службы занятости 

проводят профориентаци-
онный месячник встреч с учащи-
мися выпускных классов школ 
города и района. Проходят они  
в виде круглых столов, уроков-игр, 
на которых обсуждаются вопросы 
выбора будущих профессий с  
учетом спроса на региональном 
рынке труда.

При этом учитываются интересы, 
склонности, состояние здоровья. 
Во время встреч большое внима-
ние уделяется временной занято-
сти подростков в свободное от учебы 
время. Старшеклассникам предлага-
ется в игровой форме ответить на во-
просы тематических викторин «На-
зови профессию или специальность 
по заданной букве», «Цепочка про-
фессий», «Самая, самая…», «Ассоциа-
ции» и т. д. Основной акцент в беседе 
с выпускниками при выборе специ-
альности делается на востребован-
ность, доходность, возможность ка-
рьерного роста. По окончании заня-
тий школьникам вручаются реклам-
ные буклеты «Кем быть?», «Чей со-
вет лучше?», «Профессиональное  
самоопределение».

Поможем 
инвалидам
В рамках реализации ме-

роприятий по содействию 
в трудоустройстве незанятых 
инвалидов на оборудованные 
(оснащенные) рабочие места 
из федерального и област-
ного бюджетов выделяется  
69 тыс. 300 руб. 

Наши работодатели имеют воз-
можность трудоустроить данную ка-
тегорию людей, создав дополнитель-
ные рабочие места. Так будут учтены 
интересы незанятых инвалидов и  
самого предприятия.

Наталья ЗАЦЕПИЛИНА,
замдиректора КУ ОО «Центр 

занятости населения  
Ливенского района»

Уголок ливенской земли у излучины тихой Кшени – 
Сергиевское сельское поселение – сегодня, как и три 

столетия назад, когда он был облюбован князем Голицыным 
и стал его вотчиной, пленяет красотой и спокойствием. Все  
15 населенных пунктов ухожены. А центральные улицы и во-
все не производят впечатления сельских: асфальтированная 
дорога, хвойная аллея, отремонтированные многоквартирные 
дома, благоустроенная территория.

Администрация поселения и 
глава Александр Алексеев, сель-
чане на достигнутом не останав-
ливаются: и в нынешнем году 
проделана большая работа по 
укреплению социальной инфра-
структуры – улучшению каче-
ства жизни, как принято сейчас 
говорить.

Одна из главных проблем, с 
которой долгое время не могли 
справиться в Сергиевском по 
причине отсутствия финансиро-
вания связана с водоснабже-
нием. Кажется, она скоро разре-
шится. Обострилась ситуация за-
сушливым летом 2010 г., когда 
воды стало катастрофически не 
хватать: дебет упал до критиче-
ской отметки. Изготовили про-
ектно-сметную документацию, 
в 2012 г. прошли госэкспертизу, 
но не могли попасть в целевую 
программу. Повезло лишь в 
2014 г.: по информации началь-
ника Управления финансов ад-
министрации района Л. Дьяконо-
вой, деньги в размере 8 млн руб. 
будут выделены в рамках феде-
ральной целевой программы 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий до 2020 года». И в 
августе строительная организа-
ция ООО «Альтаир» (Свердлов-
ский район), выигравшая тен-
дер, приступила к работам. В ка-
честве субподрядной организа-
ции выступает ООО «Шанс» (пос. 
Глазуновка). Согласно смете 
предстоит пробурить две сква-
жины по 186 м глубиной (одна 
резервная), установить водо-
напорную башню, проложить 2 
км водопроводных сетей и уста-
новить пять пожарных гидран-
тов. Уже завершена прокладка 
водопроводных труб, установ-

лено ограждение по периметру 
охранной зоны, одна из сква-
жин пробурена на глубину около 
100 м. До конца года все работы 
должны быть завершены.

– Две новые скважины по-
зволят снять напряженность с 
водообеспечением с. Сергиев-
ского. Водонапорная башня, 
вмещающая 25 тонн воды, – ре-
зерв на случай непредвиденных 
ситуаций, – рассказал глава по-
селения Александр Алексеев.

Говорят, главная беда россий-
ской глубинки – дороги, вер-
нее, их отсутствие. В Сергиев-
ском всеми силами борются с 
этим стереотипом. Например, 
в нынешнем году осилили не 
только традиционную отсыпку 
дорог щебнем, но и уложили на 
ул. Александрова 400 м асфаль-
тового покрытия. В начале октя-
бря строители ХДСУ «Ливенский» 
выполнили свои обязательства. 
Помогли средства дорожного 
фонда поселения: почти на 60 км 
внутрипоселенческих дорог на-
числено 1,327 млн руб. средств 
(акцизов от продажи нефтепро-
дуктов). Поэтому и решено льви-
ную долю, 899 тыс. руб., напра-
вить на асфальтирование са-
мой густонаселенной улицы, на 
которой расположены пять из 
восьми многоквартирных жилых 
домов с. Сергиевского. Кстати, 
четыре из них (за исключением 
дома № 3) капитально отремон-
тированы. В прошлом году ре-
монтировали и дом № 7, но при-
домовая территория оставляла 
желать лучшего. Теперь же, по-
сле того как одновременно с до-
рогой заасфальтировали двор, 
стоянку для автомобилей, – со-
всем другой вид. И жители про-

являют трудовой энтузиазм. 
70-летний Владимир Гаврилович 
Абрамов, который живет в этом 
доме с 1982 г. – года постройки, 
убирал остатки сухой раститель-
ности. Мужчина доволен пере-
менами в облике дома и терри-
тории вокруг него.

Помимо асфальтирования 
центральной усадьбы средства 
дорожного фонда затрачены 
на изготовление сметы на ре-
монт дороги на ул. Береговой в 
с. Жерино, где 900 м будет отсы-
пано щебнем, и 2 км дороги на 
ул. Речной в д. Костомаровке. 
Эти дороги будут отремонтиро-
ваны в 2015 и 2016 годах соот-
ветственно. А вот проваливши-
еся участки дорог на ул. Такма-
ковской и в пер. Набережном в 
с. Сергиевском не такие затрат-
ные, как вышеозначенные: их 
удалось привести в надлежащий 
вид нынешней осенью. В двух на-
селенных пунктах поселения – 
д. Суслово и Жерино – в этом 
году появились асфальтирован-
ные тротуары вдоль трассы, ко-
торые выполнили строители ГУП 

«Дорожная служба». В следую-
щем году в соответствии с об-
ластной программой дорожного 
строительства планируется ос-
ветить областную дорогу на этих 
участках.

Не забывают в поселении и о 
других аспектах жизни. Много 
внимания уделяется патриотиче-
скому воспитанию молодежи – 
ее только в с. Сергиевском бо-
лее 300 человек, 155 школьни-
ков и 34 воспитанника детского 
сада. Они приходят к братскому 
захоронению в центре села, 
чтобы почтить память погибших 
в годы Великой Отечественной 
войны. И величественное соо-
ружение теперь станет более со-
временным: к Вечному огню под-
веден природный газ – аналогов 
этому в Ливенском районе нет.

В селе функционируют пре-
красные клуб и библиотека, 
строятся спортивные сооруже-
ния. Все это в первую очередь – 
для молодежи, чтобы она оста-
валась в родном селе, делая его 
еще краше.

Елена ВОЛЧЕНКОВА

Красиво жить не запретишь!
а у нас на селе

Слева направо: А. Алексеев, В. Абрамов.


